## 1.1 Bases conceptuales de: 1.2 Antecedentes históricos salud, enfermedad, medicina, de medicina tradicional. atención a la salud. La medicina tradicional es reconocida hoy 2.2 Medicina tradicional azteca 2.1 Medicina tradicional maya como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los La Medicina Maya se basa en una cultura, Dominada por unas leyes rígidas y pueblos indígenas y representa el cosmovisión y espiritualidad propias. cercenadas por numerosos tabúes, la definicion conocimiento milenario sobre la madre Equilibrio de mente y cuerpo, meridianos civilización de los aztecas o mexicas supo tierra y el uso de plantas medicinales de energía, enfoques biodinámicas y desarrollar, sin embargo, una medicina y holísticos; son conceptos que han ganado una farmacopea eficaces basadas, en gran es considerada como cualquier estado El término medicina proviene del latín según la OMS la medicina terreno en las últimas décadas. La llamada parte, en el conocimiento empírico. Pese a tradicional (MT) es la suma de donde haya un deterioro de la salud medicina y hace referencia a la ciencia que medicina alternativa o neuropatía se ha ello, y al igual que la de muchas culturas y para controlar la diabetes y la sábila para el conocimientos, técnicas y prácticas del organismo humano. Todas las permite prevenir y curar las enfermedades convertido en una opción normalizada para civilizaciones antiguas fundamentadas en las teorías, creencias y enfermedades implican un debilitamiento del cuerpo humano. conseguir salud sin costes secundarios. experiencias propias de diferentes culturas, del sistema natural de defensa del y que se utilizan para mantener la salud, organismo o de aquellos que regulan el tanto física como mental. medio interno. medio-ambientales, comprende el determinados por la dotación genética de la persona: genéticas, predisposición, conjunto de valores naturales, sociales constitución de una persona. y culturales existentes en un lugar y un momento determinado, que influyen en la vida del hombre y en las generaciones venideras. se refiere al deber de no perjudicar | Si los tratamientos no son efectivos contra Este principio de refiere a que el paciente No es suficiente demostrar que los la referencia subjetiva que da el enfermo los indicios provenientes del examen o tratamientos de la medicina tradicional no 📗 o, en su caso, al menor daño posible 📗 los padecimientos de los pacientes, no es tiene el derecho a contar con toda la sobre la propia percepción de las exploración psicofísica del paciente. información relevante para optar por un dañan, sino que es necesario contar con la justo hacerles creer que dichos manifestaciones de la enfermedad que evidencia de que, en efecto, benefician a tratamiento y a conocer las distintas tratamientos funcionan, y menos justo

padece. Los síntomas son la declaración del

enfermo sobre lo que le sucede.

hacer que paguen por ellos.

alternativas.

quien los recibe

Medicina tradicional

Para el dolor de estómago un té de hinojo,

para la diarrea la hierbabuena, si de lo que

sufre son de cólicos lo efectivo es un té de

flor de mayo, la cola de caballo le servirá

para la inflamación intestinal, para la

tifoidea el coco, las hojas de candox sirven

colesterol.